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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
VOTO EXTRANJERO 
 
PROMUEVE IEEQ VOTO DE PERSONAS QUERETANAS EN EL EXTRANJERO PARA 2021 
El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, 
señaló la relevancia de la colaboración para fortalecer la participación político-electoral de las personas 
queretanas residentes en el extranjero, quienes podrán votar para la gubernatura por primera vez en 2021. Al 
participar en el Primer Conversatorio virtual “Reflexiones en torno a la importancia de la participación política de 
las y los mexicanos residentes en el extranjero” convocado por el Instituto Nacional Electoral (INE), Romero 
Altamirano informó que 9 de cada 10 personas queretanas en el exterior se encuentran en los Estados Unidos, por 
lo que a fin de garantizar su derecho al sufragio el IEEQ lleva a cabo una estrategia de difusión y vinculación con 
instituciones, organizaciones migrantes y sus familias. Recordó que las y los ciudadanos mexicanos residentes en 
el extranjero tienen hasta el próximo 15 de febrero para tramitar su credencial de elector y hasta el 10 de marzo 
para registrarse para votar por Internet o vía postal; para ello, recomendó visitar el sitio www.votoextranjero.mx.    
El Consejero Presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, dijo que el proceso electoral en curso es una excelente 
oportunidad para definir el camino que debe adoptarse para garantizar la inclusión de los mexicanos residentes en 
el extranjero en la vida política de nuestro país; asimismo, indicó que a pesar de que se estima que 11.8 millones 
de mexicanas y mexicanos viven fuera del país, menos del 1% participaron en los últimos comicios presidenciales.  
Por su parte, la Consejera Electoral Norma De la Cruz aseguró que desde el INE se busca construir una ciudadanía 
binacional que pueda tener una incidencia política en México para que sin importar dónde se tramitó la credencial 
de elector, desde donde esté, cualquier mexicano puede registrarse para votar. El conversatorio contó con la 
participación de la Embajadora de México en los Estados Unidos, Martha Bárcena, quien refrendó el compromiso 
de la Embajada y de la red consular para garantizar que los mexicanos residentes en la Unión Americana puedan 
ejercer su derecho al voto y participen en la vida política nacional de su país.  En el primero de cuatro 
conversatorios también participaron Consejerías Electorales de los organismos públicos locales electorales de la 
Ciudad de México y Guerrero, representantes de la academia y organizaciones de la sociedad civil.  (PA 5) 
 
https://plazadearmas.com.mx/instituto-electoral-del-estado-de-queretaro/ 
 
https://updatemexico.com/destacadas/ieeq-promueve-voto-de-personas-queretanas-en-el-extranjero-para-
2021/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/promueve-ieeq-voto-de-personas-queretanas-en-el-extranjero-para-2021/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/promueve-ieeq-voto-de-personas-queretanas-en-el-extranjero-para-2021/ 
 
https://www.reqronexion.com/promueve-ieeq-voto-de-personas-queretanas-en-el-extranjero-para-2021/ 
 
https://queretaro24-7.com/promueve-ieeq-voto-de-queretanos-en-el-extranjero-para-2021/ 
https://www.queretarotv.com/promueve-ieeq-voto-de-personas-queretanas-en-el-extranjero-para-2021/ 
 
https://adninformativo.mx/promueve-ieeq-voto-de-personas-queretanas-en-el-extranjero-para-2021/ 
 

http://www.votoextranjero.mx/
https://plazadearmas.com.mx/instituto-electoral-del-estado-de-queretaro/
https://updatemexico.com/destacadas/ieeq-promueve-voto-de-personas-queretanas-en-el-extranjero-para-2021/
https://updatemexico.com/destacadas/ieeq-promueve-voto-de-personas-queretanas-en-el-extranjero-para-2021/
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http://vozimparcial.com.mx/2020/10/28/promueve-ieeq-voto-de-personas-queretanas-en-el-extranjero-para-
2021/88223/ 
 
https://entrelineasqro.com/2020/10/28/promueve-ieeq-voto-de-queretanos-en-el-extranjero-para-2021/ 
 
https://almomento-queretaro.com/2020/10/28/promueve-ieeq-voto-de-personas-queretanas-en-el-extranjero-
para-2021/ 
 
9 DE CADA 10 QUERETANOS EN EL EXTRANJERO VIVE EN EUA: IEEQ 
Varios organismos electorales, académicos y de la sociedad civil se reunieron en el primer conversatorio virtual 
“Reflexiones en torno a la importancia de la participación política de las y los mexicanos residentes en el 
extranjero” convocado por el Instituto Nacional Electoral (INE), en donde participó Gerardo Romero Altamirano, 
consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), donde señaló la relevancia de la 
colaboración para fortalecer la participación político-electoral de las personas queretanas residentes en el 
extranjero, quienes podrán votar para la gubernatura por primera vez en 2021. Romero Altamirano informó que 9 
de cada 10 personas queretanas en el exterior se encuentran en los Estados Unidos, por lo que a fin de garantizar 
su derecho al sufragio el IEEQ lleva a cabo una estrategia de difusión y vinculación con instituciones, 
organizaciones migrantes y sus familias. El Consejero Presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, dijo que el 
proceso electoral en curso es una excelente oportunidad para definir el camino que debe adoptarse para 
garantizar la inclusión de los mexicanos residentes en el extranjero en la vida política de nuestro país; asimismo, 
indicó que a pesar de que se estima que 11.8 millones de mexicanas y mexicanos viven fuera del país, menos del 
1% participaron en los últimos comicios presidenciales. Recordó que las y los ciudadanos mexicanos residentes en 
el extranjero tienen hasta el próximo 15 de febrero para tramitar su credencial de elector y hasta el 10 de marzo 
para registrarse para votar por Internet o vía postal; para ello, recomendó visitar el sitio www.votoextranjero.mx . 
Por su parte, la Consejera Electoral Norma De la Cruz aseguró que desde el INE se busca construir una ciudadanía 
binacional que pueda tener una incidencia política en México para que sin importar dónde se tramitó la credencial 
de elector, desde donde esté, cualquier mexicano puede registrarse para votar. Este es el primer conversatorio de 
cuatro que se tienen planeados, en donde también participó la Embajadora de México en los Estados Unidos, 
Martha Bárcena, las Consejerías Electorales de los organismos públicos locales electorales de la Ciudad de México 
y Guerrero, representantes de la academia y organizaciones de la sociedad civil. 
 
https://codiceinformativo.com/2020/10/9-de-cada-10-queretanos-en-el-extranjero-vive-en-eua-ieeq/ 
 
CONVENIOS CON MEDIOS DE COMUNICACIÓN 
 
IEEQ Y NOTICIAS FIRMAN CONVENIO DE CARA A LAS ELECCIONES DE 2021 
Por Tina Hernández 
El IEEQ y el periódico Noticias firmaron anoche un convenio para mantener la igualdad en materia de publicidad 
entre quienes contendrán por un cargo de elección popular. Por Noticias la directora general Lic. Aida Garfias 
Torres y el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, se comprometieron en materia comercial 
al acceso igualitario a tarifas para partidos políticos, coaliciones, candidaturas y aspirantes independientes. Ambos 
coincidieron en la necesidad de abonar a un proceso electoral que garantice la democracia estatal, para el beneficio 
de los queretanos, que en 2021 habrán de acudir a las runas para votar a sus representantes populares. En 2021, 
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en el estado de Querétaro se elegirá a integrantes del congreso local, diputados federales, ayuntamientos de los 18 
municipios y gobernador. (N 1 y 7) 
 
PROTESTA DE FISCALA ESPECIALIZADA 
 
TOMA PROTESTA FISCALA JEFA DE LA UNIDAD ESPECIALIZADA EN LA INVESTIGACIÓN DE DELITOS 
ELECTORALES 
Con motivo de la declaración formal del inicio del proceso electoral local y federal que ocurrirá el próximo año, el 
Fiscal General, Alejandro Echeverría Cornejo, entregó nombramiento y tomó protesta a la Fiscala Jefa de la Unidad 
Especializada en la Investigación de Delitos Electorales, Rubí Guadalupe Aguilar Guerrero. A través de esta Unidad 
Especializada se hacen efectivos los derechos políticos electorales de los ciudadanos y se garantiza el acceso a la 
justicia, al tomar conocimiento y realizar las acciones para el esclarecimiento de un hecho ilícito en esta materia. El 
Fiscal General recordó que esta Unidad opera conforme lo establece la Ley General en Materia de Delitos 
Electorales y la Constitución Local, y remarcó su necesidad, ya que “la diversidad de conductas delictivas y sujetos 
activos, requieren de atención especializada y exclusiva”. Cabe destacar que la Fiscala Jefa de la Unidad 
Especializada fungirá, dentro de sus atribuciones, como enlace entre las autoridades, instituciones y órganos en 
materia electoral para el desempeño adecuado de su función. Por esta razón, a este evento acudieron Ricardo 
Gutiérrez Rodríguez, Magistrado Presidente del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro; Ana Lilia Pérez 
Mendoza, Vocal Ejecutiva de la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral; y Gerardo Romero 
Altamirano Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. La Fiscalía General del Estado se 
encuentra preparada para ejercer su función constitucional de investigación y persecución del delito; en este caso, 
en materia electoral conforme el ámbito de su competencia. 
 
http://expresoqueretaro.com/noticias/toma-protesta-fiscala-jefa-de-la-unidad-especializada-en-la-investigacion-
de-delitos-electorales/ 
 
NUEVOS PARTIDOS 
 
ACREDITA IEEQ REGISTRO, EN QUERÉTARO, DE DOS PARTIDOS POLÍTICOS NACIONALES 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) acreditó el registro de dos partidos 
políticos nacionales denominados Redes Sociales Progresistas y Fuerza Social por México, en atención a las 
resoluciones INE/CG509/2020 y INE/CG510/2020, emitidas en acatamiento de las sentencias SUP-JDC-
2507/2020 y SUP-JDC-2512/2020, respectivamente. Los acuerdos aprobados -por separado- por parte del 
colegiado, en sesión extraordinaria virtual, señalan que “el INE estableció la obligación de los organismos públicos 
locales de acreditar al partido político nacional de reciente registro a efecto de que participen en los próximos 
procesos electorales locales, ordinarios o, en su caso, extraordinarios…”. De igual manera, añaden que dichos 
partidos políticos gozarán en la misma forma de los derechos y prerrogativas que establecen las Leyes Generales y 
Ley Electoral, teniendo igualmente las obligaciones y responsabilidades que en las mismas se establecen, además 
de que podrán participar en el proceso electoral local 2020-2021, que dio inicio el pasado 22 de octubre. Los 
partidos políticos deberán: acreditar a las personas que fungirán como sus representantes ante el Consejo General 
de este Instituto, así como su domicilio en la capital del Estado, presentar el emblema del partido político 
digitalizado para los efectos que correspondan; remitir al IEEQ la certificación de sus documentos básicos e 
integración de órganos, para los efectos que correspondan, entre otros. Por su parte, las consejerías electorales 
dieron la bienvenida a los partidos políticos de reciente registro a nivel nacional y que hoy son acreditados ante 
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esta autoridad electoral local; los invitaron a integrarse y participar en las Comisiones del Consejo General, 
sumarse y conocer de cerca los trabajos encaminados en la organización del proceso electoral 2020-2021.  En la 
sesión participaron el Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano; las consejerías electorales Karla Isabel 
Olvera Moreno, María Pérez Cepeda, Rosa Martha Gómez Cervantes, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Daniel 
Dorantes Guerra  y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva, Carlos 
Alejandro Pérez Espíndola, así como las siguientes representaciones: Arturo Ruiz Sánchez del Partido Acción 
Nacional (PAN), Vidal Navarrete Cerda del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Adolfo Camacho Esquivel del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jorge Alberto Llamas Blanco de Movimiento Ciudadano (MC), Susana 
Rocío Rojas Rodríguez de Morena, Ángel César Zafra Urbina del Partido del Trabajo (PT), Ma. Concepción Herrera 
Martínez de Querétaro Independiente (QI) y Anahí Carolina Ramírez Ayala del Partido Encuentro Solidario (PES). 
 
https://6enpunto.mx/elecciones-2021/acredita-ieeq-registro-en-queretaro-de-dos-partidos-politicos-nacionales/ 
 
DENUNCIAS 
 
RUIZ ACUSA VIOLACIÓN A SUS DERECHOS POLÍTICOS 
Por Zulema López 
El diputado Mauricio Ruiz Olaes informó que interpuso una denuncia en el Congreso al estimar que se violentaron 
sus derechos políticos electorales, toda vez que la mayoría de sus iniciativas se encuentran congeladas. Suman 21 
las iniciativas que ingresó de manera individual y en conjunto, pero solo tres de estas concluyeron el proceso 
legislativo, de ahí que ingresó la queja a la Oficialía de Partes del Congreso del Estado. La 59 Legislatura tendrá que 
remitir en tres días la denuncia al IEEQ, para que le dé el trámite adecuado, en caso de que no ocurra Ruíz Olaes 
dijo que recurrirá al TEEQ (…) (EUQ 2) 
 
PARIDAD 
 
PRI CUMPLIRÁ CON LA PARIDAD: OSPITAL 
La gubernatura de Querétaro va a ir a la persona más competitiva, cumpliendo con los lineamientos de paridad que 
tiene el instituto electoral, para absolutamente todos los cargos, comentó el presidente del Comité Directivo 
Estatal del PRI en Querétaro, Paul Ospital. (DQ 2) 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
IMPUGNA ALCALDE DE CADEREYTA RESOLUCIÓN DEL TEEQ 
El municipio de Cadereyta de Montes impugnó la resolución emitida por el TEEQ, que obligaba al alcalde a pasar 
dos periodos de 36 horas de arresto, por presuntamente entorpecer la labor de la regidora Montserrat Gómez de 
este municipio. (ADN)  
 
DESIGNAN A CONSEJEROS LOCALES DEL INE EN ESTADOS 
El Consejo General del INE realizó la designación y ratificación, según corresponde, de las consejeras y consejeros 
electorales de los consejos locales del INE para el Proceso Electoral Federal 2020-2021 y 2023-2024, en las 32 
entidades del país. (Q) 
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
SÍ NO HAY CANDIDATOS, TAMPOCO HAY COORDINADORES DE CAMPAÑA: AGUSTÍN DORANTES 
Por Leticia Jaramillo  
Ante señalamientos en el sentido que coordinará la campaña de MKG, quien se perfila como el candidato del PAN a 
la gubernatura del estado de Querétaro, el diputado Agustín Dorantes no se descartó, pero aclaró que su partido 
todavía no tiene candidatos y, por lo tanto, tampoco hay coordinadores de campaña. Puede ser el senador o 
cualquier otro aspirante, aunque Kuri es uno de los perfiles fuertes en Querétaro. (N 4) 
 
INSTALAN COMISIÓN ELECTORAL 
Tras iniciar el proceso electoral, Agustín Dorantes, dirigente estatal del PAN, informó que ya quedó instalada la 
Comisión Electoral y que se encargará de emitir los lineamientos para quienes participen en las siguientes 
elecciones. (DQ 6, CQRO 2) 
 
PRI  

 
ESPERA HUGO CABRERA SER CANDIDATO DEL PRI A LA GUBERNATURA 
Por Jahaira Lara  
Tras 30 años de servir al PRI, el diputado de la LIX Legislatura, Hugo Cabrera, expresó sus deseos de ser candidato 
a la gubernatura del estado de Querétaro para los próximos comicios. En rueda de prensa y a días de que arrancó 
de manera oficial el proceso, se dijo convencido de que la política es una actividad donde la meritocracia impera, 
por lo que, tras su amplia trayectoria en tricolor, compartió sus aspiraciones por encabezar la candidatura de su 
partido. (N 3) 
 
AMLO DEBE ESCUCHAR NECESIDADES DE LOS GOBIERNOS ESTATALES: PRI QUERÉTARO 
Ante la controversia generada por la alianza federalista y que pudiera generar una ruptura del pacto federal, el 
dirigente estatal del PRI, Paul Ospital consideró justa la petición de una mesa de diálogo de los ejecutivos estatales 
para explicar las necesidades de sus entidades, por lo que consideró que el ejecutivo federal tendría que dejar las 
actitudes autoritarias y escucharlos, ya que cada estado de la república tiene prioridades y necesidades primarias. 
(ADN)  
 
PRESUPUESTO FEDERAL PARA QUERÉTARO TENDRÁ 750 MDP MENOS: PRI 
Por Katia Lemus  
Paul Ospital, dirigente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, aseguró que el presupuesto del próximo año 
tendrá un recorte de más de 750 millones de pesos, por lo que pidió a los legisladores federales por Querétaro 
unirse para defender el monto para la entidad. (...) Por ello, justificó el posible rompimiento del pacto federal y la 
discusión que ha surgido con algunos integrantes de la Alianza Federalista y el presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, por la falta de acuerdos tras la eliminación de fideicomisos. (CQRO 3) 
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MORENA 
 
VE MORENA TINTE POLÍTICO EN ROBO A SECRETARÍA DEL BIENESTAR 
Por Zulema López  
Para Jesús Méndez, secretario en funciones de presidente del comité estatal de Morena, el robo que se cometió a 
las oficinas de la Secretaría del Bienestar en Querétaro fue perpetrado por intereses electorales. Las computadoras 
que guardaban información de la Secretaría del Bienestar fueron parte importante del atraco, de ahí que se estimó 
que es la información lo que realmente se quería sustraer de las oficinas de esa dependencia. (EUQ 2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PANCHO URGE A LA ALIANZA NEGOCIAR CON PRESIDENCIA 
La Alianza Federalista debe sentarse a la mesa a hacer política ante las demandas para el presupuesto 2021, ya que 
el país lo que requiere es unidad por las finanzas de los estados ante la pandemia, aseveró el gobernador FDS. (DQ 
principal) 
 
N: CON UNIDAD EXHORTA FD 
Un llamado a la unidad entre la Federación y los gobiernos estatales, hizo ayer el gobernador FDS, luego de que los 
mandatarios locales que conforman la “Alianza Federalista” llamaran a abandonar el Pacto Federal. (N principal) 
 
AM: QUERÉTARO, AJENO A RIÑA EN PACTO FISCAL 
Ante el llamado de la Alianza Federalista a modificar el reparto de recursos, el Estado mantiene postura a favor de 
la unidad. (AM principal) 
 
PA: TRIPLICA QUERÉTARO LESIONES VS MUJER 
De acuerdo al último reporte del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, ubican a 
Querétaro como el estado con más mujeres víctimas de lesiones dolosas. Y es que de acuerdo a las cifras, mientras 
la media nacional es de 66.1 incidentes, en Querétaro se dispara hasta  187.0 víctimas.Le siguen Baja California Sur 
con 122.6 y Michoacán con 121.7.  (PA principal) 
 
EUQ: DOMÍNGUEZ EXHORTA A MANDATARIOS A NO PELEAR 
La política debe hacerse en la mesa y no con peleas, afirmó el gobernador FDS, al hablar de la intención de los 
gobernadores de la Alianza Federalista para romper con el pacto federal. (EUQ principal) 
 
CQRO: HABRÁ DISCUSIÓN TÉCNICA PARA PACTO FISCAL JUSTO Y EQUITATIVO: SHCP 
A raíz de que los 10 gobernadores integrantes de la Alianza Federalista criticaron el manejo de la coordinación 
fiscal entre los estados del país y el Gobierno de México, el secretario de Hacienda y Crédito Público, Arturo 
Herrera, anunció que comenzará una “discusión técnica” con las entidades federativas (CQRO principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
ARRANCA AGUSTÍN DORANTES SU SEGUNDO INFORME DE ACTIVIDADES 
El diputado en Querétaro por el PAN, Agustín Dorantes, dio a conocer las actividades correspondientes a su 
segundo informe de actividades, a través de un evento de cercanía con la gente, en las canchas del Parque La 
Trinidad, en la capital queretana. (N 4, RQ, CI) 
 
DORANTES Y EL PAN CREAN 46 INICIATIVAS 
Con 46 iniciativas presentadas con la bancada panista, Agustín Dorantes, dirigente estatal del PAN, rindió su 
segundo informe de actividades, en el que destacó iniciativas medio ambientales y las reformas para prevenir el 
abuso sexual infantil. En las canchas del parque La Trinidad de la capital de Querétaro, Dorantes Lámbarri recordó 
que, una de sus iniciativas busca que, prescriban el delito de abuso sexual infantil hasta que las víctimas cumplan 
los 18 nos y sí, podrían hacer la denuncia mínimo hasta los 28 años. (DQ 6, AM 3) 
 
DORANTES SOLICITA CONSUMIR LOCAL 
Por Zulema López  
Consumir en el comercio local es la vía más rápida hacia la activación de Querétaro, señaló el diputado Agustín 
Dorantes. (...) Lo anterior lo dijo en la explanada de la iglesia del Barrio de la Trinidad, donde presentó su Segundo 
Informe de labores. (EUQ 3) 
 
SE PROPONE PRIVILEGIAR EL USO DE LA BICICLETA: DIPUTADO ANTONIO ZAPATA 
El diputado Antonio Zapata dio a conocer que, en la Comisión de Puntos Constitucionales de la cual es secretario, 
se presentará un decreto enviado por el Congreso de la Unión, por el que se reforman diversas disposiciones de la 
Constitución Política federal, en materia de movilidad y seguridad vial, que posteriormente será votado por el 
Pleno de la Legislatura local, como parte del Constituyente Permanente. (DQ 6, Q) 
 
APRUEBAN EN COMISIONES DERECHO A LA MOVILIDAD 
Los integrantes de la Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso local, aprobaron elevar a rango 
constitucional los temas relacionados con la movilidad, seguridad vial y juventud. Antonio Zapata, integrante de 
dicha comisión, recordó que al reformar diversos artículos de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos, tendrán que legislar en materia de movilidad con planes y programas a nivel municipal y en materia de 
seguridad vial. (...) Concepción Herrera, presidenta de la Mesa Directiva, detalló que la iniciativa busca reconocer el 
derecho de toda persona a la movilidad en condiciones de seguridad vial, accesibilidad, eficiencia, sostenibilidad, 
inclusión e igualdad. (N 5, CQRO 5) 
 
INGRESARON DENUNCIA DE JUICIO POLÍTICO 
Debido al rezago legislativo y la falta de discusión de sus iniciativas, el diputado local por Morena, Mauricio Ruiz, 
anunció que ingresó una denuncia de juicio político en contra del Congreso del Estado y de la bancada de mayoría, 
PAN. (DQ 6, AM 3, EUQ 2) 
 
PRESUPUESTO FEDERAL A QUERÉTARO SOLO BAJARÁ 0.03%, ASEGURA MORENA 
Por Abel de la Garza  
Querétaro no será castigado desde el presupuesto federal 2021, ya que, a pesar de la pandemia, este solo se 
reducirá menos del 0.03 por ciento, afirmaron diputados del grupo legislativo de Morena. “Con el tema de la 
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pandemia se esperaba una reducción y se envió igual (que 2020), pero fue respondido de una manera muy 
responsable, hay que vigilar cómo se utiliza”, apuntó el legislador de Morena, Mauricio Ruiz. (CQRO 3) 
 
SANTA ROSA TIENE POTENCIAL PARA SER MUNICIPIO 19:HUGO C 
Subraya el Diputado Local Hugo Cabrera que la Delegación de Santa Rosa Jáuregui tiene las características y 
potencial necesario para convertirse en el municipio número 19 del estado de Querétaro, por lo que respalda el 
anhelo ciudadano de sus habitantes de lograrlo. (N 3) 
 
QUERÉTARO SE MANTIENE AJENO A DISPUTA POR PACTO FISCAL 
Querétaro se mantiene ajeno a la disputa por los cambios al Pacto Fiscal. De acuerdo con legisladores como 
Agustín Dorantes y Guadalupe Murguía, hasta el momento la postura del Estado ante el tema es apegada a las 
instituciones. (AM 10 y 11E) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FDS, EL GOBERNADOR MEJOR EVALUADO 
De acuerdo con la evaluación del periódico El Heraldo correspondiente a octubre, el gobernador de Querétaro, 
FDS, se posicionó como el gobernador mejor evaluado en cuanto a la aprobación ciudadana, al reunir 61.7%. Al 
gobernador de Querétaro, le sigue en segundo lugar la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 
Sheinbaum, con 59.2%, y el tercer lugar lo ocupa el coahuilense, Miguel Riquelme, con 58.6%. (N 2) 
 
FDS ESPERA RECUPERAR 20 MIL EMPLEOS EN EL ESTADO  
Por Marittza Navarro 
La meta del gobierno estatal es recuperar, para diciembre de este año, 20 mil de los 34 mil empleos que se 
perdieron a causa de la pandemia de Covid-19 en Querétaro, informó el gobernador FDS. Dijo que ya se lograron 
12 mil empleos, y se espera que en el último trimestre se logren 8 mil más y cerrar el 2020 con un ascenso en la 
recuperación; se estima que para el primer trimestre de 2021 se llegue a los mismos niveles que se tenían antes la 
pandemia. (...) En entrevista, el mandatario conminó a las personas de grupos vulnerables que acudan a los 
puestos de vacunación contra influenza y reconoció la respuesta ciudadana, pues se han aplicado 250 dosis diarias 
en promedio. (EUQ 13C, DQ 4, N 2, AM 5)  
 
URGE NUEVO FEDERALISMO; SITUACIÓN ES CRÍTICA GOAN 
La Asociación de Gobernadores del Partido Acción Nacional se sumó a los mandatarios de la Alianza Federalista en 
la demanda de establecer un nuevo acuerdo financiero y fiscal, de promoción y competitividad para los estados y 
municipios. Advierte que la situación de las entidades del país "es insostenible y está incubando una crisis 
nacional. (...) Por la tarde, al hablar de la intención de los gobernadores de la Alianza Federalista para romper con 
el pacto federal, el gobernador de Querétaro, FDS, afirmó que la política debe hacerse en la mesa y no con peleas. 
"Yo creo que tenemos que, en vez de estar grabando videos y debatiendo a través de éstos, sentarnos a la mesa con 
el gobierno federal; yo creo que los estilos de pedir estas reuniones no han sido las adecuadas [por parte de la 
Alianza Federalista]", indicó. (N 9N) 
 
ESTADIO OLÍMPICO CENTRO ALAMEDA SERÁ SEDE PARA EL SELECTIVO DE ATLETISMO PARA TOKIO 2021 
El presidente de la Federación Mexicana de Asociaciones de Atletismo (FMAA), Antonio Lozano, y el director del 
INDEREQ, Markus López; hicieron un recorrido por el Estadio Olímpico Centro Alameda. “Me voy impresionado, 
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muy contento, comprometido, he visto un gran compromiso de gobierno del estado, agradezco al gobernador FDS 
y al director del deporte, Markus López, por el interés que han mostrado por el atletismo nacional, creo que ese 
estadio se viene para los grandes eventos que tenemos el próximo año, incluyendo el selectivo que tenemos para 
Juegos Olímpicos y el nacional juvenil; esa obra no puede pasar desapercibida para el atletismo de México”, dijo 
Lozano Pineda. (...) Se prevé que el estadio olímpico Centro Alameda sea sede del Campeonato Juvenil 
Clasificatorio para el Panamericano Juvenil y del Campeonato Nacional Selectivo para los Juegos Olímpicos. (N 3, 
CQRO 12D, Q24-7, ADN, EQNO, LDH)  
 
REPORTAN 268 CASOS NUEVOS DE COVID 19 ESTE MIÉRCOLES, EN QUERÉTARO 
La SESEQ informó que este miércoles se sumaron 268 casos más de Covid 19 en la entidad, con lo que la cifra de 
contagios asciende a 13 mil 807. Indicó que este día 10 personas que se encontraban hospitalizadas fallecieron a 
causa de la misma enfermedad, llegando a mil 292 las víctimas fatales de la pandemia en el estado. Este miércoles 
se dio de alta sanitaria a 18 pacientes, con lo que se tiene un registro de 10 mil 785 altas. (N 1 y 5, Q, ADN, CI, N 1 y 
5) 
 
ENTREGÓ DIF ESTATAL EQUIPO DE CÓMPUTO Y MOBILIARIO PARA PROGRAMAS ALIMENTARIOS 
El Sistema Estatal DIF de Querétaro entregó equipos de cómputo y mobiliario para la operación de los Programas 
Alimentarios en los 18 municipios de la entidad. En las canchas de usos múltiples del Centro Gerontológico Plan 
Vida y bajo los protocolos sanitarios respectivos, KCD, SEDIF, se entusiasmó por continuar trabajando de forma 
conjunta para hacer de nuestro estado un lugar con mejores condiciones de vida, especialmente en el ámbito 
alimentario. (AM 4, EQNO, Q24-7) 

 
MUNICIPIOS 

 
CONFÍA INICIATIVA PRIVADA INVERTIR EN CORREGIDORA  
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó la inauguración del establecimiento Kentucky 
Fried Chicken que se ubica sobre la avenida Paseo Constituyentes. (VI) 
 
BUSCAN RECOLECTAR MÁS DE 10 MIL COBIJAS 
La presidenta del patronato del Sistema Municipal DIF de Amealco de Bonfil, Sara Hernández de Anaya, encabezó 
el arranque de la campaña “Abriguemos Juntos con el Corazón 2020”, con la que se busca reunir más de 10 mil 
cobijas para las personas que viven en las zonas más frías de la demarcación. (ESSJR 9) 
 
ENTREGAN ACCIONES DEL PROGRAMA DE “MEJORAMIENTO DE VIVIENDA” EN CORREGIDORA 
El presidente municipal de Corregidora; Roberto Sosa, encabezó la entrega de cinco apoyos de 14 mejoras de 
vivienda en la Delegación de Los Ángeles, otorgados por la SEDESOQ. En su oportunidad, el edil agradeció al 
equipo de la dependencia estatal por el apoyo incondicional y pidió hacerle extensivo su agradecimiento al titular 
de la secretaría, Tonatiuh Cervantes, en representación de las familias beneficiadas de este programa, el cual tiene 
como objetivo dotar de mejores condiciones de vivienda a las familias que más lo necesitan. (PI)  
 
AMPLIARÁN COBERTURA DE VIDEO VIGILANCIA EN CORREGIDORA 
Con la finalidad de brindar mayor seguridad a las familias del municipio de Corregidora, el presidente municipal; 
Roberto Sosa, en compañía del Secretario de Seguridad Pública; Juan Luis Rodríguez y el director operativo de la 
misma dependencia, José Alfredo Franco, realizaron un recorrido por distintos puntos de la demarcación para 
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valorar la implementación de nuevos puntos de video vigilancia, botones de emergencia y lectores de placas. (N 6, 
ADN, PI, VI)  
 
ABREN LA CIRCULACIÓN VEHICULAR SOBRE AVENIDA PANAMERICANA 
Luego de la realización de obras de mejoramiento urbano en su primera etapa, sobre Avenida Panamericana, el 
edil de Pedro Escobedo, Amarildo Bárcenas, acompañado de Fernando González, CEI llevaron a cabo el banderazo 
de apertura de la primera etapa de mejoramiento urbano sobre Avenida Panamericana y con ello, reiniciar el 
tránsito de vehículos sobre esta importante vía. (LVDQ)  
 
TABLAS DE VALORES SIN INCREMENTO 
Al respecto del tema, el presidente municipal, Guillermo Vega Guerrero, señaló que se trabajó el tema con la 
Dirección de Catastro Estatal, con la que se estableció mantener sin cambios la Tabla de Valores Catastrales, las 
cuales son parte de la determinación del impuesto predial, para el cual se hará una propuesta posterior. (ESSJR 1 y 
4) 
 
CONDONAN MULTAS Y RECARGOS EN PREDIAL 
Debido a los positivos resultados obtenidos con las campañas para incentivar el pago del impuesto predial, los 
integrantes del Ayuntamiento de San Juan del Río aprobaron dar continuidad a la condonación del 100 por ciento 
de multas y recargos durante noviembre del presente año. (ESSJR 1 y 3) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
LIGAN A 28 EMPRESAS QUERETANAS CON EL CJNG 
La UIF mantiene congeladas cuentas de al menos 28 empresas locales por sus probables vínculos con el Cártel 
Jalisco Nueva Generación. De acuerdo con el diario Excélsior, entre las empresas cuyas cuentas están congeladas, 
se encuentran algunas de los sectores automotriz, consultoría y servicios educativos. (EQ, VI)  
 
COLEGIO DE ARQUITECTOS BUSCA FORTALECER GREMIO 
La presidenta del Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro, Isabel Fonseca realizará acompañamiento 
permanente a las delegaciones del CAEQ. (AM 7) 
 
EN HONOR Y MEMORIA DEL LIC. ROGELIO GARFIAS RUIZ 
Por Tina Hernández  
En honor y memoria del Lic. Don Rogelio Garfias, se elevó un altar en la placita Mariano de las Casas, frente al 
templo de Santa Rosa de Viterbo cómo parte de las actividades para el festejo del Día de los Muertos. (N 1 y 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - ABUSOS 
Por Adán Olvera  
De alerta y preocupación los datos que comparte el Patronato Psicológico Queretano sobre el incremento de casos 
de abuso sexual infantil debido a la pandemia: al mes atienden a 500 personas en terapias familiares, individuales 
o de pareja, de los cuales entre un 60 y 70 por ciento se generaron durante de la cuarentena por Covid-19, en su 
mayoría relacionados con abuso sexual infantil. Los datos y casos es que se han percatado de casos de abuso sexual 
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infantil, para los menores la escuela representa su refugio o un espacio de escape ante la situación de violencia que 
se vive en el hogar y sin clases presenciales esto se agudiza; los datos son escalofriantes y es que de cada 10 niños, 
seis llegan con indicios de abuso sexual infantil o sospechas, entonces es un número alarmante, otra preocupación 
es violencia intrafamiliar pero no solamente la física, como saben también existe la psicológica, la económica y más 
en esta pandemia el incremento en la económica. Hoy las políticas públicas no trabajan en prevenir a fondo este 
tipo de abusos, se enfocan una vez que el menor fue violentado, características como el aislamiento, cambios de 
temperamento, bajo rendimiento escolar; las más notoria es una hipersexualización que no tiene nada que ver con 
su etapa de desarrollo, que muestren conductas llamadas inadecuadas. Además, las cifras de divorcios que el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía ha emitido en México continúan en aumento: tan solo en el 2019 se 
registraron 160 mil 107 divorcios de los cuales 91 por ciento se resolvieron judicialmente. Son los primeros saldos 
de una pandemia que apenas comienza y que nos traerá más desagradables sorpresas. DE REBOTE. Aseguran los 
cercanos a Santiago Nieto que mañana es probable que en una conferencia de prensa desde el foro predilecto de 
“La Mañanera” se anuncie el destino próximo de este queretano, que es titular de la Unidad de Inteligencia 
Financiera. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
POR FIN: Se colocó la primera piedra del campo de prácticas del H. Cuerpo de Bomberos de Querétaro, que servirá 
para forjar nuevos elementos y fortalecer sus capacidades a favor de la ciudadanía. Se construye en un terreno 
municipal en comodato de 7 mil metros cuadrados, a un costado del Parque Bicentenario, delegación Santa Rosa 
Jáuregui. JUSTICIA. Es un espacio largamente esperado por el gremio y está ubicado junto a la futura estación 
número 6 de Bomberos Querétaro. Ahí habrá simuladores de fuego y rescate “en vivo”, estructuras, vehículos y 
estaciones de servicio, así como campo para entrenamiento de rescates en espacios confinados, vertical y 
estructuras colapsadas. Le hacen justicia a los tragahumo. CRISIS. Cada vez más preocupado el personal de salud 
ante el inicio de la temporada de influenza y el aumento imparable de casos de Covid-19. Vienen tiempos muy 
complicados, dicen, ante el anuncio del primer caso en el que una personas dio positivo a ambas enfermedades y 
porque el cansancio se acumula tras 7 meses en contingencia. Esto, sumado a que continúa el descontento del 
sindicato y trabajadores con el secretario de Salud, Julio César Argüello. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
FDS SE PRONUNCIA POR LA UNIDAD. En una entrevista con Adela Micha, el gobernador del estado, Francisco 
Domínguez Servién (FDS), se pronunció por la unidad para la atención de temas económicos, en relación al 
conflicto entre los gobernadores de la Alianza Federalista y el presidente Andrés Manuel López Obrador por el 
Pacto Fiscal. NO AUMENTARÁN EL PREDIAL EN JALPAN. En sesión ordinaria de cabildo, el Ayuntamiento de 
Jalpan autorizó el anteproyecto de la tabla de valores unitarios de suelo y construcción, para el Municipio de Jalpan 
en el ejercicio fiscal 2021. Bien por apoyar la economía familiar. BUSCARÁN INCENTIVAR CONSUMO LOCAL. El 
día de hoy relanzarán una campaña para incentivar el consumo de productos locales con la finalidad de reactivar la 
economía local. La Secretaría de Desarrollo Agropecuario es quien lleva la batuta de este programa. Se prevé que 
se sumen los restaurantes locales, los cuales exhibirán productos elaborados en los municipios del estado. 
Consumamos lo local. FESTIVAL DE MUERTOS VIRTUAL. El festival de día de muertos en Querétaro se realizará 
de manera virtual. A través de internet, los visitantes podrán recorrer las distintas plazas cívicas que se ubican en 
el Centro Histórico de la ciudad y visitar las ofrendas y participar en las distintas actividades que se tienen 
programadas. (AM) 
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BAJO RESERVA 
KURI SALE NEGATIVO DE LA PRUEBA DE COVID-19. Quién salió bien librado del Covid-19 es el panista Mauricio 
Kuri González. El jefe de los senadores de Acción Nacional, nos cuentan, se realizó la prueba del virus y salió 
negativo en su resultado. Esto, nos comentan, puso muy optimista al legislador queretano pues se encontraba 
preocupado de los brotes que se han registrado en la Cámara Alta, ya que recordemos que el pasado sábado 
falleció el senador de Morena por Tlaxcala, Joel Molina Ramírez, a causa de este padecimiento. Hasta mediados de 
mes, nos cuentan, se han realizado un total de dos mil 152 pruebas rápidas a trabajadores y legisladores, de los 
cuales dieron positivo 157 personas, entre trabajadores sindicalizados, senadores y asesores, lo que representa 
7.3% del total de quienes han sido examinados médicamente. LAS REFORMAS AL CÓDIGO PENAL SALDRÁN 
ESTE VIERNES. Nos comentan que el próximo viernes se tendrá una sesión de Pleno maratónica, pues además de 
renovar la presidencia de la Mesa Directiva, nos cuentan, los diputados locales deberán sacar adelante las reformas 
al Código Penal, que semanas atrás vetó el gobernador Francisco Domínguez. Este es un tema que se tiene desde 
que inició la pandemia por el Covid-19. También, nos dicen, tendrán que aprobar la reforma constitucional que se 
les turnó en materia de movilidad, y que la legislatura queretana deberá cumplir con el trámite de dar su visto 
bueno. (EUQ 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
A MÉXICO LE URGE UNIDAD: FDS. Al país le urge unidad en temas financieros, dijo el gobernador del estado de 
Querétaro, Francisco Domínguez Servién, quien agregó que, por lo tanto, es necesario hacer política en la mesa 
para lograr coordinación entre los gobiernos estatales y el federal, hasta lograr un acercamiento con el presidente 
de México y el Congreso de la Unión. En entrevista radiofónica, el mandatario estatal resaltó que la República es un 
solo país y “no nos podemos pelear”, toda vez que, agregó: “Somos un país federalista y hoy la responsabilidad nos 
toca a todos, porque entre los políticos nos peleamos, los que la pagan son los ciudadanos y eso no se vale”. 
SUMAN 5 DECESOS DE TRABAJADORES DE LA SALUD: SNTSA. Una enfermera, que laboraba en un centro de 
salud en la capital queretana, falleció a consecuencia de Covid-19, informó la secretaria general del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSA) sección 32 Querétaro, Silvia Rivera Hernández, a 
través de un comunicado de prensa, en el que precisó que, a la fecha, se han registrado cinco decesos de 
trabajadores de la Secretaría de Salud de Querétaro por coronavirus. “La enfermera, de 63 años de edad con 
antecedentes de diabetes e hipertensión, contaba con 42 años de servicio dentro de la Secretaría de Salud de 
Querétaro. Trabajó en el Hospital General al principio de su trayectoria laboral, y posteriormente en el primer 
nivel de atención, en el centro de salud donde hasta el final trabajó con esmero y profesionalismo”, expuso, para 
luego llamar a reforzar las medidas de bioseguridad en centros de trabajo. DIF ESTATAL ENTREGA EQUIPOS DE 
CÓMPUTO Y MOBILIARIO. El Sistema Estatal DIF de Querétaro, presidido por Karina Castro de Domínguez, 
entregó equipos de cómputo y mobiliario para la operación de los Programas Alimentarios en los 18 municipios de 
la entidad. La inversión asciende a 4 millones 295 mil 766 pesos y los apoyos consisten en equipos de cómputo, 
escáner y diversos artículos para las cocinas escolares. (CQRO) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Contagios. A quienes aún piensan que es juego y siguen sin respetar las normas de sanidad… ¡cárcel!, para que no 
nos manden al panteón. No es justo, 268 contagios y otros 10 muertos, por la negligencia de tercos e ignorantes. (N 
1)  
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EDITORIAL / SOBRAN RAZONES 
A Alianza Federalista, integrada por 10 gobernadores, le sobran razones para haber lanzado el ultimátum: diálogo 
para construir acuerdos o la batalla jurídica por un trato justo y respetuoso para los estados. En un video circulado 
en redes sociales, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, asevera que ningún estado libre y soberano, que tenga 
un mínimo de dignidad puede seguir siendo parte de una Federación, cuando el gobierno de la república los 
ignora, ataca, insulta y quita lo que les pertenece. De esto hay material de sobra para constatar el dicho del 
gobernador de Jalisco. (...) La pregunta obligada es... ¿y Querétaro? Querétaro enfrenta una problemática más 
severa por ser un estado de paz, de bienestar, de desarrollo, que requiere de la participación federal, que lucha por 
acuerdos, que busca un plan nacional por la concordia y aun así sufre los embates del crimen organizado con las 
fronteras más complicadas, ayer la UIF dio a conocer la lista de las 28 empresas vinculadas con el CJNG, por eso a 
Querétaro le urgen acuerdos no rupturas, sí necesitamos apoyo de la Federación, para mantenernos en paz, sin que 
pisoteen nuestra dignidad. (N) 
 
EDITORIAL / MENUDENCIAS DEL PACTO FISCAL 
A nivel nacional, la efervescencia está a tope al presentarse la discusión pública respecto al llamado “Pacto fiscal”. 
Por un lado, los gobernadores que dejaron la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), ahora llamados 
Aliancistas, hacen un llamado a rehacer este pacto para que se otorguen los recursos de manera equitativa y 
conforme a lo que que cada entidad recauda. Por otro lado, el presidente Andrés Manuel López Obrador se niega a 
atender a los gobernadores y, entre amenazas de ruptura en el federalismo, queda la incógnita de cuál es el fondo 
de la discusión. Por ello, en esta edición permitimos llevar a usted un esbozo de lo que representa esta discusión 
nacional que sin lugar a dudas, pase lo que pase, impactará directamente a Querétaro. Asimismo, continúa dando 
de qué hablar la llamada operación ‘Agave Azul’ y las repercusiones en la entidad. Por ello, damos un seguimiento a 
lo sucedido tras revelar la primicia de AM de Querétaro. Y ya se acerca una celebración importante para los 
mexicanos. El Día de Muertos tiene una carga simbólica para los mexicanos y aún más lo tendrá en este año, pues 
casi se acumulan 100 mil fallecidos por la COVID-19, por lo que en nuestra edición, le brindamos un sincero 
homenaje a todas y todos ellos, quienes dejaron la vida por un virus del cual, aún nos falta por más por conocer 
más. No olvide que aún seguimos luchando contra la COVID-19, por lo que le invitamos a continuar con las 
medidas sanitarias para evitar la propagación del virus. Siga pendiente de nuestras diversas plataformas y 
entérese del acontecer local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. (AM) 
 
FUEGO AMIGO / GUARDIA NACIONAL 
ELEMENTOS de la Guardia Nacional estuvieron ayer en las oficinas de la Delegación de la Secretaría Bienestar, 
asaltadas la madrugada del sábado para robar más de 80 equipos de cómputo con poco valor comercial, pero que 
contenían información sobre los padrones de los beneficiarios de los programas sociales del gobierno. Las 
instalaciones están ubicadas frente al Estadio Corregidora, entre la sede de la Fiscalía General de la República y las 
de la Policía Federal y nadieee vio nada. Hasta el momento no hay resultados de la indagatoria. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
PREOCUPA CONTAGIADERO QUERETANO A AMLO. Entraremos en el “Operativo de Ayuda” federal. Hubo cinco 
misas para “San Juditas” en El Rayo. Gilberto y Santiago concentrados en sus tareas. Bajo la lupa un ex funcionario 
del sector salud. Semaforazo. Querétaro alcanzó en la segunda quincena de octubre el tercer lugar en alza de casos 
de Covid 19, después de Durango y Chihuahua, es uno de los ocho estados en alerta epidemiológica y está 
considerado entre los cinco a los que el gobierno federal apoyará con personal médico y equipo especializado, 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/


 
 

JUEVES 29 DE OCTUBRE DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 14 

 

según el anuncio del presidente Andrés Manuel López Obrador. El “operativo de ayuda” ya se está dando a 
Chihuahua, el único en rojo hasta el momento, y se extenderá a Coahuila, Nuevo León, Zacatecas, Durango y 
Querétaro, se dijo en La Mañanera del martes. Fue el secretario de Salud, Jorge Alcocer, quien explicó que el 
gobierno federal apoya en estos días a los estados donde el comportamiento de la epidemia requiere de ayuda, de 
ajuste. Por su parte el subsecretario Hugo López Gatell expuso que de las seis entidades con repunte de casos, 
solamente Chihuahua tiene aumento de mortalidad. Todo eso mientras muchos queretanos siguen sin entender la 
gravedad del asunto y no atienden las recomendaciones básicas para enfrentar la crisis sanitaria, como el uso del 
cubrebocas y la sana distancia. Y es que de continuar así no nos salvaremos (ni con la intervención de San Juan 
Tadeo) de regresar al confinamiento, como ya parece estarse considerando en la Casa de la Corregidora. Por cierto 
ayer, en el día del patrono de las causas difíciles o perdidas, se celebraron cinco misas en el templo de El Rayo, 
aunque con restricciones para permitir un aforo de aproximadamente 25 por ciento de su capacidad, de acuerdo 
con los sacerdotes que también advirtieron que el próximo lunes 2 de noviembre no se permitirá el acceso a las 
criptas. Tienen razón en impedir las aglomeraciones, lo que no se entiende es que haya tolerancia en antros, 
restaurantes, bares, tianguis, mercados y centros comerciales, mientras se cierran escuelas y panteones. Lo mejor 
de todo esto es que se va a poner peor, según análisis y pronósticos de los especialistas. Es más, la rectora Teresa 
García Gasca negó que en Querétaro haya un rebrote del coronavirus. Eso es imposible porque ni siquiera se ha 
controlado la pandemia. Hay rebrote en donde habían disminuido los casos y volvieron a presentarse. Por lo 
pronto esperemos esa ayuda adicional anunciada por el presidente Andrés Manuel López Obrador porque  el 
contagiadero es el pan nuestro de cada día. Somos nada. -LA VIEJOTECA- El veto. Era 1982. Rubén Galicia Medina, 
entonces presidente del comité directivo estatal del PRI, recibió -¡por fax!- la lista de los candidatos al Senado y a 
las diputaciones federales, encabezada por la directora del CREA, Silvia Hernández Enríquez y el diputado federal 
Fernando Ortiz Arana, contrincante del gobernador Rafael Camacho Guzmán en la sucesión de 1979. ¡Jamás! Dijo el 
mandatario estatal, amenazando con renunciar. Y hablaba el serio. Tanto que el delegado nacional del tricolor, el 
zacatecano Rafael Cervantes Acuña, aplazó el anuncio de la fórmula para la Cámara alta, en lo que se resolvía el 
diferendo. Era candidato a la presidencia de la República el ex secretario de Programación, Miguel de la Madrid 
Hurtado y presidente del PRI el experimentado Pedro Ojeda Paullada, acompañado en la secretaría general por el 
hoy director de la CFE Manuel Bartlett Díaz, ni más ni menos. Pero Camacho Guzmán tenía el apoyo del mítico líder 
de la CTM, Fidel Velázquez. Unas horas después se modificó la fórmula de Querétaro. Y Mariano Palacios Alcocer, el 
rector de la UAQ, el que enfrentó al gobernador en mayo de 1980, sustituyó a Fernando Ortiz Arana. El derecho de 
veto no se puede ejercer dos veces. Camacho tuvo que apechugar. Y Mariano hizo pareja con Silvia Hernández. “La 
fórmula del tiempo nuevo” se le llamó. El brillante rector, ex diputado local y ex alcalde de Querétaro, cumpliría 
apenas 30 años, la edad mínima requerida, un mes antes de la elección. Aquél día de 1982, con la inclusión de 
Palacios Alcocer, se marcó también la sucesión gubernamental. Hoy, si se pudiera, el actual gobernador vetaría a 
alguno o varios de los candidatos, pero -dice AMLO- las cosas ya no son como antes y a Domínguez apenas le 
alcanzará para impulsar al suyo y vetar a algunos panistas. No hay de otra. -OÍDO EN EL 1810- Tranquilos. El 
súper delegado Gilberto Herrera Ruiz mantiene su programa de giras y ayer estuvo en Huimilpan, mientras el zar 
antilavado Santiago Nieto Castillo permanece en las oficinas de la UIF con las tareas que le ha encomendado el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. Ambos esperan el anuncio del candidato a gobernador de Querétaro. ¿Y  
sabe qué? Hay más expectación y nerviosismo en el PAN y en el gobierno estatal que en Morena por conocer la 
decisión. Y como dice la canción: nomás les queda esta noche. -¡PREEEPAREN!- Mujer. Una candidata a la 
gubernatura tendría el Partido Verde en los comicios del año próximo, según adelantó el dirigente estatal Ricardo 
Astudillo Suárez al manifestar su deseo de postular más mujeres que hombres a los distintos cargos. Esto, aseguró, 
responde a una convicción de partido y no por obligatoriedad electoral. Indicó que están analizando el perfil de la 
candidata que lanzarían por el gobierno de Querétaro. Por lo pronto mencionó Astudillo que debe ser una persona 
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que conozca el estado, sus necesidades y exigencias sociales con la ciudadanía, que tenga liderazgo y conocimiento 
en el sector público en los tres niveles de gobierno, comprometida con la entidad y con el partido. ¡Órale! -
¡FUEGO!- En capilla. Que un importante ex funcionario del sector salud de Querétaro está siendo investigado, a 
nivel federal, por presuntas irregularidades en la adquisición de equipos. Se despachó con la cuchara grande y no 
se debe ser tan trompudo. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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